





この人たちが大好きだ！

高田文夫・佐野文一郎 絵

画

高田文夫・佐野文一郎 絵

小学館

絶賛発売中！ 定価：本体1,300円+税

ずさんな歯科業界の感染

対策に危機感を抱いた歯学

博士の研究者が、実態を初

めて世に知らしめたのだ。

「ある県の歯科医師会に協

力してもらつた調査で、一

番注目したのは、「患者ご

とにハンドピースを交換し

ますか」という設問でした。

病の患者さんだと出血しま

すので、患者ごとに交換し

てオートクレーブ滅菌が必

要です」（調査を行なった厚

労省研究班にいた研究者）

この調査結果の反響は大きく、全国の歯科医からハ

ンドピースやオートクレー

ブの注文が急増したという。

「2年後、同じ県を対象に

再調査したところ、ハンド

ピースを患者ごとに交換し

ている歯科医院が3割から

5割に増えました。

歯科医の意識が確実に高

まつた結果です」（同前）

現実的には、アンケート

の回収率が1割程度のため、

バイアス（偏り）がかかる

ている可能性は否めない。

アンケートに応じた歯科医

は意識の高いグループと考

べたりもする。

仲間たちは感染源として

扱われることを強烈に認識

するといいますし、傷つき

ます。HIV陽性者に行な

ったアンケートでは、約3

分の1が医療機関に感染を

申告していませんでした」

久留米大学が肝炎患者を

みた全身体々しい装備

で現われることもあります。

「何でうちに来たの？」と

から、違う部屋に連れてい

かれたり、歯科医が防護服

みたいな全身物々しい装備

で現われることもあります。

「何でうちに来たの？」と